



本町小だより

<http://www.nishitokyo.ed.jp/e-honchou/>

9月号 令和6年9月2日
西東京市立本町小学校
校長 高橋 浩一
TEL 0424675956

パリオリンピックから学んだこと

校長 高橋 浩一

7月24日～8月11日の期間で開催されたパリオリンピック。32競技329種目のスポーツが行われたわけですが、子供たちには7月1日の全校朝会で、パラリンピックのことにも触れ、「感動するシーンに出会えるといいですね。」と話しておきました。保護者、地域の皆様、子供たちにはどのシーンが感動したのか、ぜひ、お話を聞いてみたいところです。私自身も感動したシーンは多々あるのですが、学校教育を進めるにあたり、学んだことが二つございます。

①既存の考え方から脱却した自由な発想

②スポーツは負けて当然、だからこそ、その後の立ち振る舞い（選手も観戦者も）

まず①既存の考え方から脱却した自由な発想ですが、開会式を見て感じたことです。選手入場は選手が行進するのではなく、船に乗り込み登場してきました。雨も降り天候は決して良い状況ではありませんでしたが、カッパを着た選手が船の上から手を振る様子は斬新でした。その他にもフランス革命で命を落としたマリー・アントワネットを彷彿とさせるシーン、男女の性別を問わないビジュアルの人々のパフォーマンスは過去にない、新しい時代の到来を感じさせる開会式でした。選手入場は必ずしも行進しなくてよいのでは？命に関わる残酷なシーンでも未来に通じるための歴史の事実として描写してもよいのでは？表現の自由に性別は問わないのでは？まさに学校教育もこのようなパラダイム転換、自由な発想が必要であると考えています。

次に②スポーツは負けて当然、だからこそ、その後の立ち振る舞い（選手も観戦者も）ですが、選手のほとんどが負けるのがスポーツです。8名で決勝トーナメントを行った際は、勝ち続けるのはたった1名で、あとの7名は必ず負けます。確率的に考えると選手は努力だけではどうにもならず、運もない勝てないかもしれません。よってメダルを期待された選手が負けたという状況は、スポーツにおいて当然のことであり、選手も観戦する側も受け入れなければいけない結果です。ただ、負けという結果は悔しいものです。負けた選手が悔しい気持ちを乗り越えながら、観戦し応援してくれた人々にインタビューで感謝の気持ちを伝えている、その後の立ち振る舞いがとても立派に見えました。それにも関わらず、観戦した一部の人がSNSで負けた選手の誹謗中傷を行っている現実があります。これはまさに現代の学校教育が抱えるいじめと同じ状況です。立ち振る舞いとして、人に感謝したり、人を尊重したりする言動が必要であると考えます。

パリオリンピックから学んだことを生かし、本町小が新しい時代の中でも躍動し、且つ人を尊重する温かい学校に少しでも近づくよう尽力して参ります。

【お知らせ1】

夏季休業に入る前に、お子様の嗅覚過敏に関するアンケートを行ったところ、14名のお子様が悩んでいるとのご回答がございました。そこでこの14名のお子様が給食当番を行う際には、嗅覚過敏用の白衣を貸し出します。給食当番が終わりました週末は、柔軟剤や洗剤が無臭に近いもの（柔軟剤は入れなくても結構です）でお洗濯をして、翌週の登校時に返却をお願いします。

9月の行事予定

1 日		17 火	安全指導、スポーツの日練習始
2 月	午前授業、始業式、給食無し、下校12:15、オンラインドリル14:00~	18 水	5年ステップアップ
3 火	1年午前授業、2~6年B時程5時間授業、避難訓練、給食始、全員面談	19 木	B時程6時間授業、3年ステップアップ
4 水	1年午前授業、2~6年B時程5時間授業、身体計測(5年)、全員面談	20 金	スポーツの日係活動、家読
5 木	A時程4時間授業、身体計測(4年)	21 土	
6 金	A時程4時間授業、身体計測(3年)、家読	22 日	秋分の日
7 土		23 月	休日
8 日		24 火	1年ステップアップ
9 月	全校朝会、身体計測(2年)、委員会、スーパー見学(3年1組)、自由研究作品展始	25 水	C時程6時間授業
10 火	3~5年5時間授業、本町っ子タイム⑤、スーパー見学(3年2組)	26 木	体育朝会、2・4年ステップアップ
11 水	B時程、身体計測(1)	27 金	
12 木	身体計測(6年)、ふれあい開放	28 土	
13 金	B時程、クラブ活動、自由研究作品展終	29 日	
14 土		30 月	全校朝会、スポーツの日係活動
15 日			
16 月	敬老の日		



9月の生活目標

「あいさつをしよう」「時間を守ろう」

夏休みも終わり、子供たちの学校生活が始まりました。まだしばらく暑い日が続くと思われますので、熱中症に気を付けながら過ごすよう言葉を掛けていきます。

「あいさつをしよう」については、1学期から児童の自主的な活動が本町小を盛り上げてくれています。笑顔で会釈する児童も多く、これからも礼儀正しく、心のこもった挨拶ができるよう働き掛けていきます。

「時間を守ろう」については、学習と遊びの切り替えを意識させます。休み時間の終わりには、しっかり手を洗い、チャイム着席を徹底できるようにします。

ご家庭でも、起床、就寝、登校などの時間を守りながら過ごすことができるように言葉掛けをお願いします。

9月の安全指導「身近な危険」

今月の安全指導項目は「身近な危険」です。

特に次の点を意識させながら指導していきます。

○昇降口の段差や階段、とがった部分のある場所や道具類などに注意する。

○はさみやカッター等の刃物類の扱いに気を付ける。

学習以外の時間も、看護当番の教員を中心に、けがや事故が起きないように見守ってまいります。

また、登下校の交通安全については、安全指導朝会を活用し、児童が安全への意識をさらに高められるように工夫していきます。引き続きご家庭での言葉掛けもよろしくお願いします。

親子DE漢検（漢字検定）

10月12日（土）に、本町小学校を会場にして漢字検定を行います。10級（小学1年生）から2級（高校・大学・一般）まで受験することができます。詳しくは別途配布いたしますお便りをご覧ください。

室内空气中化学物質測定結果のお知らせ

令和6年6月8日、室内空气中化学物質（ホルムアルデヒド、トルエン、キシレン）の濃度測定を行いました。本校では、3年1組、5年2組、6年1組、図工室、図書室の5教室で測定し、全ての教室において文部科学省が定めた基準を満たしていることが確認されました。

児童・生徒が安心して学習できる環境を整えるために、引き続き換気を励行するとともに健康管理に努めてまいります。

本町小スポーツの日

9月17日（火）から「本町小スポーツの日」に向けての練習が始まります。今年の「本町小スポーツの日」は、10月5日（土）です。

当日は、成長した子供たちの姿をご覧いただき、温かい声援や励ましの言葉を掛けなければと思います。練習では、天候によりたくさん汗をかくことが予想されます。水筒や汗拭きタオル、必要な場合は替えのTシャツをご用意ください。

また、疲れも出てくると思いますので、十分な休養をご家庭でもとれるよう、ご協力をお願いいたします。